

# Hölderlins Poesie des Zorns neu gelesen



## Hölderlins Poesie des Zorns

Von Dr. Elmar Kleiner

2024, 413 S., geb., 109,- €

ISBN 978-3-98858-069-6

(Texturen, Bd. 10)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-069-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-069-6)

Das Buch ermöglicht eine neue Perspektive auf Hölderlins Gesamtwerk. Bisherige Interpretationen verstehen den Zorn in seinem Werk im metaphorischen Sinne als Begeisterung oder dämonische Besessenheit. Hölderlins Poesie des Zorns spricht aber von einer zutiefst menschlichen Emotion. Diesen Zorn will er zur Darstellung bringen. Er durchzieht sein ganzes Werk, von den Jugendgedichten

bis zu ersten Turmgedichten. Zorntheoretisch basiert diese Poesie des Zorns auf Aristoteles, wird aber durch andere Einflüsse modifiziert. Sie erscheint als Zorn des Dichters, als politischer Zorn in Zeiten von Revolution und Restauration und schließlich als existentieller Zorn, der sich gegen die Götter selbst richtet. Achill, Ajax und Ödipus sind immer präsent.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Hölderlin's Poetry of Anger Re-Read.



## Hölderlins Poesie des Zorns

By Dr. Elmar Kleiner  
2024, 413 pp., hc., € 109.00  
ISBN 978-3-98858-069-6  
(*Texturen*, vol. 10)  
In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-069-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-069-6)

The book offers a new perspective on Hölderlin's oeuvre. Previous interpretations understand the anger in his work in a metaphorical sense as enthusiasm or demonic possession. Hölderlin's poetry of anger, however, speaks of a deeply human emotion. He wants to express this anger. It runs through his entire oeuvre, from the poems of his youth to

his first tower poems. In terms of anger theory, this poetry of anger is based on Aristotle, but is modified by other influences. It appears as the anger of the poet, as political anger in times of revolution and restoration, and finally as existential anger directed against the gods themselves. Achilles, Ajax and Oedipus are always present.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).